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 Discurso de agradecimiento en la ceremonia de 

entrega de  los Premios de Física Real Sociedad 
Española de Física – Fundación BBVA 

Álvaro de Rújula Alguer 

No sé qué decir. Motivo: no tengo experiencia de situaciones como esta. Es la 

primera vez que recibo una medalla, después de la medallita de mi primera 

comunión. También he tenido esta vez, para estar hoy aquí, que confesarme de 

muchas cosas y sufrir múltiples penitencias. 

Mis conocimientos sobre premios son sólo de segunda mano. Del premio Nobel 

de Física algo sé, particularmente porque se lo han dado, por ahora, a seis de 

mis colaboradores con quién he escrito artículos o patentado cosas. Todos 

ellos, menos uno, forman parte de mis mejores alumnos. 

El premio del Principado de Asturias es más deportivo. Al día siguiente de su 

concesión los periódicos anuncian los galardonados ¡y quiénes quedaron 

segundos! 7 a 5 en el tie-break de las votaciones, por ejemplo. 

Del premio de hoy nada sabía. Me miré los más antiguos ganadores. ¡Todos los 

más nefastos profesores míos en la Complutense! Incluido alguno que consiguió 

que España se saliera del CERN. Y no Juan Antonio Rubio, que consiguió que 

volviésemos a entrar. Un amigo cuyas opiniones respeto al 100% me dijo que 

este premio había mejorado mucho. Lo comprobé. Amen. 

 Mis contribuciones en física de partículas, cosmología y astrofísica son 

puramente científicas. Nada inmediatamente útil para la sociedad, a menos, 

claro está, que uno opine que el conocimiento es la más valiosa de las 

“substancias”. 

Naturalmente agradezco este honor, muy en particular a quien me propuso y a 

quienes le apoyasen en ello. 

 


